

CONVOCATORIA 2022

9º CONVOCATORIA ORDINARIA A PROYECTOS I+D UMaza

CIENCIA
Y TÉCNICA

UNIVERSIDAD
MAZA

CONVOCATORIA 2022

Vigencia: 1/4/22 al 31/3/24

PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO

Título de Proyecto: Tradiciones jurídicas de Mendoza: trayectorias judiciales del personal de la Suprema Corte de Justicia (1983-2001)

Director de Proyecto: David German Terranova

Correo electrónico: davidgterranova@gmail.com

Tema/s estratégico/s: Derechos humanos.

Línea/s de Investigación: Formación, construcción y protección de la ciudadanía.

Área/s de conocimiento (disciplinas): Ciencias Sociales: Ciencias Jurídicas.

Carrera/s UMaza a la/s que está asociado el Proyecto: Abogacía.

Equipo de Investigación:

-Docentes Investigadores/as: Erika Farina, Ana Castro.

-Mentor/a: Carolina Tomba.

RESUMEN

El propósito de esta investigación es abordar la conformación histórica de los elencos judiciales de la provincia de Mendoza, entre 1983 y 2001. Para ello se propone avanzar en la caracterización de los perfiles y trayectorias profesionales de quienes desempeñaron funciones de justicia en la provincia y, particularmente de quienes integraron la Suprema Corte de Justicia de Mendoza.

El recorte temporal seleccionado se justifica por varias razones. Su punto de partida responde a la vuelta a la democracia (1983) y su consiguiente impacto en la reconfiguración del Poder Judicial de Mendoza. En ese sentido, se propone analizar quiénes fueron los miembros del máximo tribunal de justicia hasta la crisis institucional del 2001. Analizar los perfiles, sus itinerarios, el lugar de formación académica, sus vínculos y pertenencias sociales, nos permitirá comprender cómo conciben el derecho y por qué fallan de una determinada manera al analizar las sentencias más controvertidos del período.

El espacio geográfico del Valle de Uco reviste una particular importancia en primer lugar dado que se priorizará el análisis de los jueces oriundos de esa zona y por los tanto de sus recorridos personales por los departamentos de San Carlos, Tunuyán y Tupungato. Asimismo se procurará analizar los fallos más

relevantes que aborden temas vinculados al Valle de Uco para comprender el vínculo entre los jueces y las problemáticas planteadas en ese lugar de Mendoza.

DISEÑO DE INVESTIGACIÓN

Objetivo General:

- Restituir e interpretar la conformación histórica de los elencos judiciales de Mendoza entre 1983 y 2001 con el fin de sumar evidencia empírica y teórica a la actual agenda de investigación sobre las formas de reclutamiento y administración de justicia en la provincia.

Objetivos específicos:

- Analizar el contexto histórico, político y jurídico en el que actuó la Suprema Corte de Justicia de Mendoza a la vuelta de la democracia.
- Inventariar el cuerpo de Jueces que integraron la Suprema Corte de Mendoza entre 1983 y 2001 con especial énfasis en aquellos oriundos del Valle de Uco para analizar sus perfiles, trayectorias, el lugar de formación académica, sus vínculos y pertenencias sociales.
- Identificar las instituciones formadoras del elenco de profesionales que conformaron los tribunales provinciales con el objeto de analizar el peso de la sociabilidad educativa y las tradiciones jurídicas vigentes en la administración de justicia.
- Indagar la obra jurisprudencial de la Suprema Corte por medio de la selección y el estudio de los principales fallos que caracterizaron el período seleccionado que tuvieron incidencia en el Valle de Uco.